
“吹风机”不适合现在了
比如说现任曼联主帅索尔斯克亚，

在弗格森看来他兼具这两个优点，既有
天赋又充满进取心：“他以前训练时就
会把每个细节都记下来，而在比赛中，
当坐在替补席上时，他始终全神贯注盯
着场内，有些替补球员会聊天，会东张
西望，但他永远都沉浸在比赛中。”
最近一位踏上教练席的弗格森前

弟子是鲁尼，对这位昔日爱将，弗格森
送上了祝福：“他经济状况不错，当教
练不是为了养家糊口，而是因为他想
要当，这很重要，因为如果你执教只是
因为有人希望你能执教，那就没有意
义了，我希望他能一切顺利。”
但同时，弗格森也表示鲁尼的英

格兰历史最佳射手与曼联历史最佳射
手身份对他的执教生涯起不了太大帮
助：“这的确能让他的起步更顺一些，
但在这个行业里，包括我、肯尼（达格
利什）、加雷斯（索斯盖特）在内的所有
人都一样，都必须取得成绩才能生存
下去，这是个结果决定一切的行业，鲁

尼会很清楚这一点。”
弗爵爷知道时代在变，他当年的

执教风格和模式很可能不适合这个时
代了。“吉姆·史密斯（原德比郡主教
练）曾告诉我，他有位球员在被批评时
居然哭了起来！所以很显然，现在我们
在批评球员时必须更讲技巧。”
说到这个，就不能不提及弗格森

招牌式的“吹风机”，前曼联主帅指出
关键在于吹风的原因和动机：“你发火
的理由必须是正确的，你必须提醒球
员为曼联效力意味着什么，最重要的
则是你必须说实话，永远实话实说。”
“我从没有揪着一件事不放，更衣

室里发生的事情会留在更衣室，我不
会在第二天继续提。”弗格森说，“球员
们也都知道为什么我会发火，没有人
会一头雾水地去问别人这是怎么回
事，除非是他们听不懂我的苏格兰口
音，我记得有一次我正训话，纳尼小声
问斯科尔斯我在说什么，斯科尔斯回
答：‘他在发飙。’”

后悔错过亨德森，以为他跑步姿势怪异
下一个话题是现利物浦队长亨德

森，克洛普对他的领导力赞不绝口，在
利物浦上赛季拿到30年来的首个顶级
联赛冠军奖杯后，亨德森给所有人都
送了一份特别礼物，其中包括一个微
缩版的冠军奖杯与一份充满感情的手
写信。
“我和我的妻子都被这封信深深

打动了，真的，我说起话来能滔滔不
绝，但写作真是要我的命，给一个人写
信我都要写上一年，30个人？太不可
思议了。”克洛普说。

在2013年出版的自传中，弗格森

曾透露他本有机会签下亨德森，结
果却因为他的跑步姿势有问题而放
弃。
“罗杰斯（原利物浦主帅）已经因

为这件事批评过我了。”弗格森说，“那
年我已经准备好提出报价了，也和布
鲁斯（当时亨德森在桑德兰的主帅）谈
过，他非常喜欢这位球员。”
“但我们的球探和医疗部门告诉

我说他的跑步姿势有问题，很可能会
导致他变得容易受伤。而我的一条心
得是：能出场的球员才是好球员，签下
一名总是受伤的球员纯属浪费时间。
我一直都非常喜欢他，他现在也证明
了自己，（克洛普说的）这个故事则让
我知道自己错过的这位球员到底有多
棒。”

达格利什理解了弗格森的意

思：“想要取得成功，你必须拥有一
个强大的更衣室，如果你的更衣室
软弱无能，你不可能赢得任何东
西。”
这正是弗格森想要说的。“有些球

员并没有C罗、吉格斯、斯科尔斯那样
的天赋，但他们的内心永远充满动力，
驱使他们在最关键的时候拿出最好的
表现来。”

克洛普———

爵爷每次换号码
都会短信告诉我

“传奇 ”一词货真价实，除

弗格森之外， 另三位参与者是

利物浦传奇人物达格利什 ，现

英格兰队主帅索斯盖特以及现

利物浦主帅克洛普， 主持人则

是达格利什之女， 现天空体育

著名主持人凯莉·凯茨。 其中克

洛普的出现最令人意想不到 ，

因为当时他正在率队备战即将

到来的双红会， 训练结束后一

小时， 就在利物浦刚启用不久

的柯克比训练基地， 红军主帅

上线加入了视频会议 （时间有

点晚）。

“每场比赛的前一天和前

两天， 我都会将当天的训练安

排在比赛开球时间开始， 我一

直都是这么做的， 我觉得这能

在生物钟方面对我们有帮助，

好吧，也有可能其实不是这样，

没准这么干没啥用， 但我已经

这么干了20年了， 所以为什么

要改变呢？ ”

克洛普解释自己为什么这

么晚才有空， 但同时表示这个

对话自己是非参加不可，“我这

辈子就认识两位足球皇室成

员， 当他们都打来电话邀请我

参加，那我必须参加，弗格森爵

士和达格利什爵士希望我能出

现，所以我来了。 ”

弗格森在退休前就曾联系

过克洛普， 希望他能来接班自

己， 但克洛普当时选择继续留

在多特蒙德； 第二次则是在渣

叔即将前往利物浦前， 他再次

拒绝了曼联CEO伍德沃德的邀

请。

“我认为老爵爷已经原谅

我没去曼联而来到利物浦这事

了，我们经常联系，而且弗爵爷

经常换手机号， 但每次换号他

都会发短信告诉我， 这对我来

说是莫大的惊喜和荣幸。 ”
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由于这次会议是在双红会赛前进
行的，这场大战理所当然地成为了首
个被谈及的话题，不过参与者都没有
去预测比赛结果（双方战成0比0平），
而是谈及了一些往事，比如说弗格森
的那句名言：“我这辈子最大的成就就
是把利物浦从XXX的王座上踹了下
来。”
然而苏格兰人抵赖了，并不承认

自己说过那句话：“把利物浦踹下王
座？我不知道这个说法是从哪来的，我
不确定自己是不是真的说过，这么多

年了，我记不清了。”
不过弗格森承认曼联与利物浦的

比赛是最重要的比赛：“这是英国最成
功的两支球队，在我当年来到曼联时，
无论想赢得什么，都必须先击败利物
浦才行。”
“我一直非常尊重利物浦，我以前

经常去看他们的欧战，他们在上世纪
70与80年代取得了惊人的成功，这也
意味着曼联当时能做的只有等待，去
建立一家俱乐部而不只是建立一支球
队，很幸运，最终我们成功了。”弗格森
说，“现在我已经退休了，谢天谢地，我
已经退休了！因为利物浦过去两个赛

季的表现简直就是现象级的。”
值得一提的是，克洛普曾有机会

执教曼联，那是在2014年，莫耶斯下课
后曼联曾希望将他带到梦剧场。
“是的，就像人们说的那样，那个

故事发生的时间不对，当时我和多特
蒙德还有三年的合同，我没办法在那
种情况下离开。”克洛普解释，“利物浦
的故事就完全不一样了，从一开始我
的感觉就非常棒，不过我从没有‘这支
伟大的球队现状不佳，或许我能够改
变他们’的想法，人们或许认为我有，
但我当时真没有，后面发生的事情都
是自然而然的。”

凯莉·凯茨则对双方球迷之间的
敌对情绪是否会影响比赛感到好奇，
弗格森爵士的回答是首先比赛开始后
你的注意力会全部都集中到比赛上，
球迷影响不了你，其次最烦的球迷也
不是利物浦的：“真正让我有些烦心的
是西汉姆和利兹联的球迷，他们太吵
了，当我们入场时，那真是一浪高过一
浪。”
随后达格利什开起了弗格森的玩

笑：“我从来就没遇到过这样的事情，
因为人人都爱我，人人都对我很友好，
弗格森爵士肯定是因为做错了什么才
会遇到这种事！”

自2013年退休以来，前曼联主帅弗格森一直远离公众
视线，虽然他仍经常出现在老特拉福德的看台上，也为之
后几任曼联主帅提供了力所能及的帮助，但这位已经年
满79周岁（弗格森出生于1941年12月31日）的老人非常清
楚自己的一举一动都具有极大的影响力，尤其是对曼联
而言，因此极少参加公共活动，遑论接受采访。
但就在上周末，在曼联与利物浦的榜首大战打响前，

弗格森爵士意外现身于网上，参加了一次名为“与传奇对
话”的。出售门票的网上对话———这实际上就是疫情背景
下的论坛活动———不过令弗格森现身的并不是双红会，
也不是曼联的英超领头羊身份，而是为了筹集善款帮助
对抗老年痴呆症。

双红会前传奇对话，爵爷耍赖否认经典名言———

将利物浦拉下王座？我没说过


